



Propagande massive des médias en vue d'une confrontation occidentale avec la Chine

Par [Willy Wimmer](#)

Mondialisation.ca, 12 décembre 2019

[Horizons et débats](#) 9 décembre 2019

Région : [Asie](#)

Thème: [Désinformation médiatique](#)

«Les plans anglo-japonais visant à diviser la grande Chine unifiée en au moins huit nouveaux Etats sont connus depuis longtemps. Cela mettrait temporairement en suspens le facteur mondial croissant représenté par la Chine. Dans un avenir prévisible, nous verrons dans les fameux «hot spots» en Chine, où l'on joue encore avec le feu [...]»

D'un point de vue global, un sentiment de déjà-vu émerge actuellement en observant la propagande massive des médias en vue d'une confrontation occidentale avec la Chine. On s'attaque délibérément aux anciennes lignes de conflits pour déstabiliser ce pays. Ce sont des signes inquiétants.

Dans le cadre de la guerre en Afghanistan et du déploiement de la Bundeswehr dans la région, un ancien ministre allemand de la Défense a péroré qu'«on défend l'Allemagne au Hindou Kouch»; mais maintenant il s'agit de la Chine.

L'artillerie de la presse est disposée le long des lignes de conflit, selon la volonté du quartier général de Washington. La province chinoise du Xinjiang et les peuples turcs qui y vivent sont mis en position contre le gouvernement central de Pékin. La situation est parfaitement préparée pour un conflit majeur.

Un conflit d'ailleurs qui, dans sa structure de base, se développe depuis près de trente ans. Actuellement, on joue son rôle, car le mégaprojet chinois des «Nouvelles Routes de la soie» rapproche visiblement le continent euro-asiatique commun. Cela affaiblira de façon permanente la domination américaine des routes commerciales mondiales et des sanctions pour la destruction d'Etats en temps de paix. Les événements de Hong Kong montrent clairement qu'on s'attaque aux coins et aux aspérités de la Chine.

Les plans anglo-japonais visant à diviser la grande Chine unifiée en au moins huit nouveaux Etats sont connus depuis longtemps. Cela mettrait temporairement en suspens le facteur mondial croissant représenté par la Chine. Dans un avenir prévisible, nous verrons dans les fameux «hot spots» en Chine, où l'on joue encore avec le feu et où l'on organise la plus grande implication globale possible derrière des manœuvres transparentes de rivalité.

Dans le Xinjiang, et en particulier en ce qui concerne les Ouïghours, le conflit mondial de base entre les Etats-Unis et le «reste du monde» se présente de manière exemplaire. Depuis les combats qui se sont déroulés il y a quelques décennies sur les rives du fleuve Ussuri entre les puissances communistes de l'époque, l'Union soviétique et la République populaire de Chine, le monde est conscient de la sensibilité de cette région. C'est pourquoi

l'ancien président kazakh Noursoultan Nazarbaïev a fait un effort particulier pour développer un mécanisme de prévention des conflits entre les Etats concernés sur le modèle des Accords d'Helsinki (CSCE).

D'ailleurs, avec beaucoup de succès, comme le montre l'actuel «Organisation de coopération de Shanghai». A l'est de Moscou, les Etats y participent parce qu'ils préfèrent le travail laborieux pour la paix au lieu de déclencher la guerre. Depuis l'effondrement de l'Union soviétique, ces concepts ont fait l'objet de travaux, comme j'ai pu le constater personnellement en participant aux conférences préparatoires à Almaty. Il fallait éviter à tout prix que le processus de désintégration de l'Union soviétique sur le territoire chinois ne se transforme en une énorme guerre. Les questions frontalières furent réglées et on créa de nouvelles règles d'autonomie pour prévenir la guerre dans une situation dramatiquement compliquée.

Dès le premier jour, les Etats-Unis se sont massivement opposés à l'élaboration d'un mécanisme de résolution pacifique des conflits. Le projet de conférence de l'«Organisation de coopération de Shanghai» fut subverti autant que possible. Lorsque les Etats de la région se sont tout de même mis d'accord, les Etats-Unis ont quitté le projet de conférence.

Depuis lors, tous ceux qui le souhaitent peuvent observer comment les deux concepts rivaux s'affrontent. Depuis la construction du «barrage des Trois Gorges» sur le Yang Tsé, le gouvernement central chinois tente de modifier la structure démographique de base du Xinjiang en faveur de la population chinoise de souche.

Au cours de la dernière décennie, les magazines allemands ont à maintes reprises et docilement décrit les soulèvements dirigés par la CIA dans cette province. La manière dont le conflit mondial américano-chinois influence l'actualité est illustrée par les attaques des Etats-Unis contre les investissements chinois au Pakistan en lien avec la Route de la Soie.

Et qu'allons-nous faire en Allemagne? L'Allemagne impériale, grâce à ses scientifiques et ses expéditions dans cette région, savait ce qui s'y passait. Déjà à l'époque, cela se faisait en rivalité avec d'autres puissances. De nos jours, la décision stratégique prévisible des Etats-Unis d'installer le siège mondial des Ouïghours à Munich lors de la préparation de l'«Organisation de coopération de Shanghai» était une décision stratégique prévisible. Les mécanismes pouvant en découler sont bien connus dans d'autres conflits: ils ont abouti à la guerre.

Willy Wimmer

Traduction *Horizons et débats*

Willy Wimmer, *ancien secrétaire d'Etat au Ministère allemand de la Défense*

La source originale de cet article est [Horizons et débats](#)
Copyright © [Willy Wimmer](#), [Horizons et débats](#), 2019

Avis de non-responsabilité : Les opinions exprimées dans cet article n'engagent que le ou les auteurs. Le Centre de recherche sur la mondialisation se dégage de toute responsabilité concernant le contenu de cet article et ne sera pas tenu responsable pour des erreurs ou informations incorrectes ou inexacts.

Le Centre de recherche sur la mondialisation (CRM) accorde la permission de reproduire la version intégrale ou des extraits d'articles du site [Mondialisation.ca](#) sur des sites de médias alternatifs. La source de l'article, l'adresse url ainsi qu'un hyperlien vers l'article original du CRM doivent être indiqués. Une note de droit d'auteur (copyright) doit également être indiquée.

Pour publier des articles de [Mondialisation.ca](#) en format papier ou autre, y compris les sites Internet commerciaux, contactez: media@globalresearch.ca

[Mondialisation.ca](#) contient du matériel protégé par le droit d'auteur, dont le détenteur n'a pas toujours autorisé l'utilisation. Nous mettons ce matériel à la disposition de nos lecteurs en vertu du principe "d'utilisation équitable", dans le but d'améliorer la compréhension des enjeux politiques, économiques et sociaux. Tout le matériel mis en ligne sur ce site est à but non lucratif. Il est mis à la disposition de tous ceux qui s'y intéressent dans le but de faire de la recherche ainsi qu'à des fins éducatives. Si vous désirez utiliser du matériel protégé par le droit d'auteur pour des raisons autres que "l'utilisation équitable", vous devez demander la permission au détenteur du droit d'auteur.

Contact média: media@globalresearch.ca